

PlantaDoce.

Entorno

¿Cuán lejos está su hospital? Europa saca el cronómetro para medir su red sanitaria

Mientras que en Cuenca sólo un 32% de la población cuenta con un centro hospitalario a menos de un cuarto de hora de su domicilio, en Barcelona y Madrid el ratio supera el 95%, aunque ninguna alcanza el 100% como otras regiones europeas.

M. T.
17 oct 2022 - 04:58



Su hospital, a menos de un cuarto de hora. Durante el año de la pandemia, **la población de 129 regiones de la Unión Europea (UE), una de cada diez, contaba con un hospital a quince minutos de camino en coche desde su vivienda, gran parte de ellas núcleos urbanos.**

El baremo que usa la UE es el extendido por el urbanista Carlos Moreno, perteneciente al equipo de la alcaldesa de París, Anne Hidalgo, tiene en cuenta escuelas, comercios y oficinas y también hospitales. En España, mientras esta condición se cumple en casi el total de la población en regiones como **Madrid, Barcelona o Gipuzkoa, en otras como Cuenca o Teruel apenas el 30% de la población**

PlantaDoce.

tiene un hospital a un breve viaje en coche.

En concreto, sólo un 31% de la población de la provincia manchega cuenta con un centro hospitalario a menos de quince minutos en coche, el menor nivel de entre las regiones españolas. También se sitúan por debajo del **40% la población con un hospital en una ratio de quince minutos en La Gomera (39,5%) y Teruel (39,7%)**, según la estadística publicada por Eurostat.

De hecho, entre las provincias con menos del 50% de la población con acceso rápido a un hospital se suman regiones de la España vaciada y otras islas del archipiélago canario: **Fuerteventura (42,3%), Zamora (45,7%), Ávila (47,3%), La Palma (47,4%), Cáceres (47,8%), Lugo (48,9%), El Hierro (49,6%) y Soria (49,6%)**.

Hasta 41 provincias de las 58 provincias españolas se encuentran por debajo de la media de la Unión Europea, situada en el 82,5%. La propia agencia de estadística europea destaca que las regiones interiores tanto de España como Portugal registran bajos ratios de hospitales, junto a las regiones rurales de **Croacia, Hungría, Polonia, Rumania y Eslovenia**.

Por el contrario, las provincias de Barcelona y Madrid, que concentran más de diez millones de habitantes, casi el 100% de los habitantes cuentan con un hospital cerca. En concreto, un 98% de la población de la provincia catalana tiene un centro sanitario a menos de un cuarto de hora de casa, mientras que, en la capital, lo puede afirmar el 96,9% de la población.

También superan la media europea otras regiones con grandes núcleos urbanos como **Gipuzkoa, con un ratio de 91,9%, y Valencia, con un 91,6%**, o Alicante (86,9%) y Málaga (85,6%).

Las dos Europas de Polonia a Alemania

El centro de Europa se concentran el mayor número de regiones con hospitales cerca de los núcleos urbanos. En regiones alemanas como **Colonia, Coburgo, Nuremberg, Frankfurt o Berlín el 100% de población cuenta con un hospital a quince minutos**. El mismo dato registran en algunos territorios belgas, neerlandeses, del este de Francia, además de París, y del norte de Italia, como Milán.

En el otro lado de la balanza, la provincia sueca de Blekinge, con 152.591 habitantes, un 1,6% de la población, no cuenta con ningún hospital. Más allá de la región nórdica, completan el podio tres provincias polacas (Częstochowski, Bytomski, Gliwicki), el

PlantaDoce.

territorio sueco de Jämtlands, y las provincias rumanas de Neamt, Covasna, Mehedinti.